
 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

07/06/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

  

 

 

 

 

 

 

 

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; DIO A CONOCER DE QUÉ SE TRATÓ LA CENA QUE TUVO CON LAS ‘CORCHOLATAS’ Y 

GOBERNADORES 

  

El presidente Andrés Manuel López Obrador, habló de la cena que tuvo con las corcholatas y gobernadores. Lopez Obrador reveló que se 

festejó a la maestra Delfina Gómez por su triunfo electoral en los comicios 4 de junio, donde es la virtual ganadora de la gubernatura del Edomex. 

Nos reunimos para felicitar a la maestra Delfina entre todos, estábamos muy contentos con ella presente y nos reunimos también para mantener 

la unidad que no haya divisiones. Vamos muy bien, estamos bien y de buenas. Detalló que asistieron todos los gobernadores emanados de 

Morena y aliados, con excepción del de San Luis Potosí, que dijo faltó por enfermedad. También destacó la presencia de los dirigentes de 

Morena: el presidente del Consejo Nacional, Alfonso Durazo; el presidente del partido, Mario Delgado y la secretaria general Citlalli Hernández. 

Hablamos en general de mantenernos unidos, yo he hecho el compromiso de que no voy a participar inclinando la balanza en favor de nadie, en 

lo que tendrá que venir, nada de tapados, nada de dedazo, nada de destapes, nada de imposición. Al carajo con todas esas lacras de la política. 

Al encuentro acudieron las cuatro principales corcholatas de Morena: Claudia Sheinbaum, Adán Augusto López, Ricardo Monreal y Marcelo 

Ebrard, en el caso de este último, su presencia resalta luego de que canceló un evento en el que presentaría su propuesta para elegir al candidato 

presidencial de Morena. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; PLANTEARÁ EN LA JUCOPO LA INSTALACIÓN DE INFRAESTRUCTURA PARA QUE 50 POR CIENTO DE 

ENERGÍA DE SAN LÁZARO SEA SUSTENTABLE 

 

El diputado Ignacio Mier Velazco en el marco inaugural del equipo fotovoltaico donado al Centro de Desarrollo Infantil (Cendi), Antonia Nava 

de Catalán, de la Cámara de Diputados, por la empresa Huawei Technologies de México, indico que planteará en la Junta de Coordinación 

Política la posibilidad de que se realice un cálculo estructural de los edificios del Palacio Legislativo de San Lázaro, para que en las azoteas 

puedan colocarse paneles solares y al menos el 50 por ciento del consumo de energía de la Cámara de Diputados sea solar.  Mier Velazco 

agradeció al presidente de la Comisión de Energía, a las y los diputados integrantes de ese órgano legislativo, instituciones involucradas y a la 

empresa Huawei, por hacer posible la instalación de este equipo fotovoltaico que permitirá que la mitad del consumo eléctrico de este espacio 

sea a través de la energía solar. Manifestó que México está en el camino de la transición energética y que en los próximos 10 años todo lo que 

se conoce será movido por la energía eléctrica, cuya fuente principal de generación serán las energías limpias. Nuestro país tiene la planta 

fotovoltaica más importante de Latinoamérica ubicada en el estado de Sonora, hecha por el Estado mexicano y es patrimonio de los mexicanos. 

Refirió que la estabilidad en los precios de los energéticos ha sido posible gracias a la reforma que se hizo a la Ley de la Industria Eléctrica, y 

que también resultado de ese esfuerzo y de ese modelo de transición responsable, es el propio espacio motivo de la inauguración. La instalación 

de este equipo ayudará a mejorar la economía de la Cámara y permite observar un ejemplo de que estamos comprometidos en los hechos con 

la transición energética.  

 

SENADOR RICARDO MONREAL; ESTOY LISTO PARA RENUNCIAR A LA COORDINACIÓN EN EL SENADO 

 

El coordinador parlamentario de Morena en el Senado, Ricardo Monreal, indico estar listo para dejará el cargo de coordinador de Morena en el 

senado a partir de que se lance la convocatoria para el proceso de elección del coordinador nacional de los comités de defensa de la Cuarta 
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Transformación 2024-2030. Yo no tendría inconveniente en hacerlo, es correcto, es conveniente, debe ocurrir cuando se lance la convocatoria, 

y a partir de la inscripción de los aspirante al proceso interno. Señalo que el Consejo Nacional de Morena analizará la propuesta de convocatoria 

este domingo y fijará las fechas, su calendario. Asimismo insistió en que el proceso no debería ser con base en encuestas. Dije que si el partido 

organizaba, preparaba, realizaba y cantaba la encuesta de manera exclusiva, yo no participaría. En cambio si hay una batería de encuestas 

externas levantadas por personal profesional o por empresas reconocidas, ahí sí participaría. Podría ser una encuesta del partido, y cuatro o 

cinco o seis encuestas espejo. 

 

MARCELO EBRARD; ANUNCIA RENUNCIA EL PROXIMO 12 DE JUNIO 

 

El canciller Marcelo Ebrard, aspirante a la Presidencia, dio a conocer que renunciará a su cargo en la Secretaría de Relaciones Exteriores 

(SRE), el próximo 12 de junio, como parte de su búsqueda por la candidatura de Morena a la Presidencia en 2024. He resuelto también y así se 

los transmito: solicitar y presentar mi renuncia a la Secretaría de Relaciones Exteriores a partir del lunes 12 de junio, a primera hora. Con el 

propósito de decirme de lleno con alegría y resolución a defender el proyecto que encabeza el presidente López Obrador. Estoy muy contento 

porque veo con toda claridad que las propuestas que hacemos van a reflejarse en la propuesta unitaria que tendremos. Marcelo Ebrard dio a 

conocer que participará en el Consejo Nacional de Morena con sus compañeras y compañeros de Morena. Estoy cierto de que arribaremos a 

ese consejo nacional con una propuesta unitaria, en la que coincidamos, que garantice equidad, transparencia y reglas claras, porque nuestro 

movimiento tiene y sostendrá y defenderá su autoridad moral. Morena es un gran movimiento que crece todos los días, como lo he hecho siempre 

desde hace ya más de 20 años, trabajaré por la unidad y fortaleza del movimiento.  

 

CLAUDIA SHEINBAUM; ESPERARÁ AL LUNES 12 DE JUNIO PARA PRONUNCIARSE SOBRE EL 2024 

 

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, dejó claro que ella esperará al lunes 12 de junio para pronunciarse sobre el 

2024, después del Consejo Nacional convocado por Morena para este domingo. Se nos van a hacer una serie de propuestas relacionadas con 

la encuesta hacia 2024, ahí ya van a ser públicas las propuestas y el lunes nos vamos a ver para poder platicar sobre ello. Sheinbaum dejó claro 

que no consideraba renunciar como jefa de Gobierno hasta que se defina si ella será la candidata. Yo no pienso renunciar al cargo de jefa de 

Gobierno de la Ciudad de México, yo fui electa, hasta que en su caso gane la encuesta voy a renunciar. Claudia Sheinbaum, se mostró de 

acuerdo con que en la oposición cierren las puertas a las corcholatas de Morena para la candidatura a la Presidencia en el 2024, pues aseguró 

que ninguna quisiera ir para allá. Por otro lado, dijo que era bueno que los miembros de la alianza de Va por México hayan llegado a un acuerdo 

para el método de elección de un candidato para las elecciones del 2024. Qué bueno que ya se pongan de acuerdo también, porque ya se 

estaban peleando con que si son un millón de firmas, que si no y agregó que las elecciones en el Estado de México mostraron que el pueblo 

estaba convencido de que la cuarta Transformación debía continuar.  

 

ADÁN AUGUSTO; PIDE SERENIDAD Y PACIENCIA, TRAS EL ANUNCIO DE EBRARD DE SU RENUNCIA  

  

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López, tras el anuncio del canciller Marcelo Ebrard de renunciar a su cargo a partir del 12 de 

junio, pidió esperar a los tiempos del señor. Dijo: Hace muchos años, un paisano me enseñó que en política se debe construir el equilibrio entre 

la razón y la pasión. Serenidad y paciencia, los tiempos del Señor son perfectos. Esto se da después de que la dirigencia de Morena dijo que se 

analizará si es o no necesario que los aspirantes a la candidatura presidencial dejen sus cargos, por lo que las "corcholatas" ya fijaron su postura. 

 

MARIO DELGADO; MORENA CRECE, 91 MILLONES DE MEXICANOS SON GOBERNADOS POR NUESTRO MOVIMIENTO 

 

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado, destacó que es mucho lo que ha logrado el partido en estos años, pues, después del reciente 

proceso electoral y el triunfo en el Estado de México, ahora Morena encabeza el gobierno en 23 entidades, es decir, 91 millones de mexicanas 

y mexicanos son gobernados por el Movimiento Regeneración Nacional. Detalló que Morena ha crecido en cada elección, mientras que la Alianza 

Va Por México se ha ido desmoronando. El líder morenista anunció que el próximo domingo sesionará el Consejo Nacional en la Ciudad de 

México, con el objetivo de aprobar la convocatoria para el proceso interno de selección del candidato presidencial para 2024. Y detalló que, 

gobernadores y diversos aspirantes a dicha candidatura, asistirán a la sesión, algunos en calidad de consejeros y otros como invitados, entre 

ellos: Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard, Adán Augusto López, Ricardo Monreal, Gerardo Fernández Noroña y Manuel Velasco. Es 
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importante tener una comunicación fluida y permanente para construir este proceso de decisión del candidato o candidata en unidad con mucha 

fraternidad, con apego a los principios de nuestro movimiento. Ahí vamos a definir fechas, método y requisitos para los participantes, todo en un 

marco de pluralidad; escuchando y recibiendo todas las aportaciones. Mario Delgado reiteró su compromiso de encabezar un proceso interno 

rumbo al 2024 que sea democrático y transparente, que garantice la unidad y la fraternidad en Morena, así como la continuidad del proyecto de 

la Cuarta Transformación. Tenemos que ser muy cuidadosos en cada paso que demos, porque entre todos estamos construyendo la unidad. Y 

la dirigencia será la primera en poner el ejemplo de imparcialidad y de absoluta transparencia. Pero la unidad no es nada más responsabilidad 

del partido, es responsabilidad de todas y todos los participantes, por lo que requeriremos su compromiso indeclinable de lealtad al proyecto de 

Transformación. Será uno de los requisitos fundamentales para participar. Porque está claro que la unidad es la fuerza de este movimiento. 

 

SENADORES DE MORENA; EXPRESAN RECONOCIMIENTO AL VOTO DE CONFIANZA POR DELFINA GÓMEZ EN EDOMEX 

 

El Grupo Parlamentario de Morena en el Senado reconoce a las y los ciudadanos del Estado de México, que dieron su voto de confianza para 

que la maestra Delfina Gómez Álvarez encabece la gubernatura de dicha entidad. Las y los senadores felicitaron a la candidata de Morena, PT 

y PVEM, luego de que alcanzara el triunfo en los comicios del domingo, 4 de junio. El pueblo de la entidad más poblada del país, con su voto de 

confianza mayoritario, hizo posible que nuestra querida y admirada compañera, Delfina Gómez Álvarez, sea quien conduzca, con 

responsabilidad y entrega, los destinos de tan importante estado. Destacaron que la maestra es una mujer ejemplar, honesta, trabajadora, 

responsable, con experiencia de gobierno adquirida en su momento como alcaldesa de Texcoco. Su trayectoria como diputada federal, senadora 

y Secretaria de Educación Pública, la hacen contar con el perfil idóneo y con la capacidad para integrar al mejor equipo, para asumir con acierto 

las delicadas funciones de su nuevo encargo. De igual forma, los legisladores enviaron un fraternal saludo a su compañero, el senador con 

licencia Armando Guadiana Tijerina, por su empeño demostrado durante su campaña electoral para la gubernatura de Coahuila, donde 

lamentablemente las condiciones políticas fueron desfavorables para su triunfo. 

 

ALEJANDRO “ALITO” MORENO; DISPUESTO A PELEAR CANDIDATURAS AL PAN 

 

Alejandro “Alito” Moreno está dispuesto a pelear lugares que el PAN ya daba como suyos en la repartición de candidaturas para diputaciones, 

senadurías y alcaldías. El líder priista asegura que gracias al tricolor es que ganó en las elecciones del pasado domingo Coahuila y Estado de 

México, aunque en la Alianza no tienen la misma visión que él. De acuerdo con los resultados arrojados por el PREP, la coalición obtuvo en el 

Estado de México 44. 3%, mientras que en Coahuila el 56.9%. De esos votos, en el Edomex por partido, el PRI obtuvo el 28.1%; mientras que 

el PAN logró el 11.2% de los sufragios y el PRD apenas el 2.9%. Mientras que en Coahuila el PRI, obtuvo el 47.3%; el PAN el 6.8%  y el PRD el 

2.7%. 

 

MARKO CORTÉS; SERA QUIEN ENCABECE JUNTO CON DIEGO SINHUE Y MAURICIO VILA LA LISTA PLURINOMINAL DE 

DIPUTADOS DE VA POR MÉXICO EN 2024 

 

El presidente nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, será quien encabece la lista plurinominal de diputados de Va por México en 2024, junto 

con los gobernadores Mauricio Vila, de Yucatán, y Diego Sinhue, de Guanajuato. La pugna será con el PRI y PRD, quienes ya también 

levantaron la mano para colocar gente en las listas, y no están dispuestos a relegarlos a los últimos lugares. Después de los resultados en la 

jornada electoral del domingo 4 de junio de 2023 en Coahuila y el Estado de México, Alejandro "Alito" Moreno se siente más confiado de la 

posición del PRI en la alianza "Va por México", por lo que especulan que está dispuesto a pelear lugares que el PAN ya tenía previsto que fueran 

ocupados por sus militantes en la repartición de candidatura para diputaciones, senadurías y alcaldías. Hay que recordar que se señaló que Alito 

Moreno asegura que gracias al partido tricolor, los esfuerzos aliancistas en Coahuila terminaron por asegurar la gubernatura, mientras que en el 

Estado de México observan que la estructura priista fue muy competitiva. Sin embargo, los demás partidos de la alianza opositora no tienen la 

misma visión. 
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FERNANDO RODRÍGUEZ; PAN EXIGE A LA FISCALÍA GENERAL DE LA REPÚBLICA CONTINUAR EL PROCESO PENAL CONTRA 

HUGO LÓPEZ-GATELL 

 

El secretario de Estudios del Comité Ejecutivo Nacional del PAN, Fernando Rodríguez Doval, exigió a la Fiscalía General de la República, a 

cargo de Alejandro Gertz Manero, continuar con el proceso penal en contra el subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo 

López-Gatell. Consideró que existen pruebas suficientes para afirmar que López-Gatell es el responsable de la muerte de más de 700 mil 

personas a consecuencia de la pandemia de Covid-1,9 y la prueba viviente de que la arrogancia, la soberbia y la ineptitud gubernamentales 

pueden provocar verdaderas catástrofes: se minimizó la enfermedad; no se hicieron pruebas masivamente para detectar contagios; se negó la 

utilidad del cubrebocas; aseguró que los asintomáticos no contagiaban; se manipuló el semáforo epidemiológico; no se vacunó al personal de 

los hospitales privados; se diluyó el contenido de las vacunas; y apenas en enero se autorizó la aplicación de vacunas caducas a niños de 2 mil 

410 escuelas de Guerrero. Rodríguez Doval recordó que con el actual gobierno la esperanza de vida de los mexicanos se ha reducido seis años 

y que hoy en México se muere de enfermedades que son curables, con un sufrimiento y descalabro económico de por medio. Alertó que se 

encuentran bajo amenaza generaciones enteras de mexicanos que hoy no cuentan con el esquema de vacunación universal completo, que cubre 

14 patologías de manera gratuita. Vacunas como la que previene la hepatitis B tenían una cobertura de 100%, y hoy está en niveles de 39.4%. 

Igual de condenable es la eliminación de las Normas Oficiales Mexicanas para problemas de salud pública, presumidas por el mismo Hugo 

López-Gatell: Con la eliminación de las NOM este gobierno se anticipa a las demandas por negligencia para evitar perderlas, al tiempo que se 

garantiza introducir sin problema medicamentos de dudosa procedencia y calidad en los tratamientos.  

 

DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; LLAMA A AUTORIDADES ESTATALES Y FEDERALES A RECUPERAR SEGURIDAD EN CARRETERAS 

DE COLIMA 

 

El diputado Rubén Moreira Valdez, coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, presentó a la Comisión Permanente un exhorto para que la 

gobernadora Índira Vizcaíno Silva, la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana y la Guardia Nacional, implementen acciones de 

vigilancia para recuperar la seguridad en estas vías públicas. Expuso que esta situación de riesgo para mujeres, niños y hombres no puede 

dejarse de atender por parte de las autoridades por una mal entendida jurisdicción. Subrayó que no es válido que autoridades estatales se 

desentiendan por tratarse de carreteras federales y que las instituciones locales argumenten que se trata de delitos del fuero común. El legislador 

precisó que esto repercute en el transporte de mercancías por la entidad, labor cada vez más compleja para las empresas, porque implica 

mayores gastos en equipos de custodia y rastreo. Esto, afecta los costos de los productos que llegan al consumidor final. Moreira Valdez indicó 

que, las familias viven con temor en los trayectos carreteros pues los casos de inseguridad son más frecuentes. El ex gobernador de Coahuila 

dijo que además de la capital colimense, también el puerto de Manzanillo registró un incremento de 10 por ciento en la percepción de inseguridad, 

al pasar del 68.2 al 75.0 por ciento. Con estas consideraciones, es urgente que de forma coordinada la mandataria estatal y las fuerzas federales 

recuperen la seguridad de las familias y personas que transitan por las carreteras de la entidad. 

 

NELSON URIEL ALGANDAR; SEMINARIO DE CULTURA MEXICANA 

 

Nelson Uriel Algándar Chávez, presidente de la corresponsalía Seminario de Cultura Mexicana, en Culiacán, Sinaloa, invito a participar a Maria 

Estela Isabel García Sotelo, sabedora por su interés de la historia y la cultura de Sinaloa, a pertenecer a la Corresponsalía Culiacán del 

Seminario de Cultura Mexicana, para tomar protesta como nuevo miembro de esta corresponsalía.     

 

NAIROBI, KENIA; SRE Y SEDATU PARTICIPAN EN EL SEGUNDO PERIODO DE SESIONES DE LA ASAMBLEA DE LAS NACIONES 

UNIDAS PARA EL HÁBITAT 

 

El Gobierno de México, a través de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) y la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano 

(Sedatu), inició su participación en el segundo periodo de sesiones de la Asamblea de las Naciones Unidas para el Hábitat (ONU-Hábitat), que 

se lleva a cabo en la ciudad de Nairobi, Kenia. Bajo el lema “Un futuro urbano sostenible a través del multilateralismo inclusivo y efectivo: alcanzar 

los Objetivos de Desarrollo Sostenible en tiempos de crisis global”, este evento de importancia mundial reúne a líderes, expertos y actores clave 

en el ámbito urbano para discutir los desafíos y oportunidades que enfrentan las ciudades y comunidades en el siglo XXI. México, en su calidad 

de Presidente de la Asamblea de ONU-Hábitat, que encabeza el titular de la Sedatu, Román Meyer Falcón, presenta los avances de la 

implementación de la Nueva Agenda Urbana y coordinará las sesiones del evento, a fin de liderar el diálogo y la reflexión sobre los temas 
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prioritarios en este encuentro, buscando que este proceso permita generar recomendaciones clave para la construcción de mejores futuros 

urbanos en todo el mundo. Durante su participación en esta asamblea, nuestro país buscará destacar el papel fundamental de los gobiernos sub 

nacionales y los actores multisectoriales en la formulación y ejecución de políticas públicas urbanas efectivas. México reafirma su compromiso 

de seguir trabajando en la implementación de la Nueva Agenda Urbana y de promover políticas públicas vanguardistas que permitan redefinir el 

modelo de las ciudades en nuestro país. 
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